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ÉCOLE SAINT-PASCAL-BAYLON 
6320, ch. de la Côte-des-Neiges 
Montréal QC H3S 2A4 
Tél. : 514 736-8100 
stpbaylon@csdm.qc.ca 
https://st-pascal-baylon.cssdm.gouv.qc.ca 

 
 

 
Procès-verbal de la 4e séance du conseil d’établissement  

tenue le lundi 9 mai 2022 à 18 h 30 
Réunion en ligne 

 

  
Présents Absents Public Invités 

 
 
M. Abdel Hakim Touhmou, président 
Mme Asma Baalbaki, technicienne d’éd. 
spécialisée 
Mme Cécile Aguene Assine, enseignante 
Mme Fatima Sennane, enseignante 
M. Hugo Desmeules, parent 
M. Redouane Namoune, parent substitut  
M. Ridha Lahiouel, vice-président 
Mme Sophie Senécal, enseignante 
 

Équipe de direction : 
 

Mme Nathalie Blanchet 
M. Olivier Veilleux 
 
 

M. Ahmed Abouelmagd, parent substitut 
Mme Djamila Bilal, parente 
Mme Dominique Chênevert, enseignante 
M. Driss El Wafi, parent substitut  
Mme Évangelia Palatsoukas (absence motivée) 
M. Lassaad Bouaziz, parent (absence motivée) 
M. Mohsen Hidri, parent 
M. Mourad Mardassi, parent, substitut 
Mme Patience Sondengam, parente substitut 
(absence motivée) 

Aucun Aucun 

 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE  Suivi à faire 
 

M. Abdel Hakim Touhmou vérifie le quorum, souhaite la bienvenue aux membres présents et ouvre la séance à 18 h 34. 
 

 

mailto:stpbaylon@csdm.qc.ca
https://st-pascal-baylon.cssdm.gouv.qc.ca/
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 2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR Suivi à faire 

 

1. Ouverture de la séance 

2. Adoption de l’ordre du jour 

3. Adoption du procès-verbal du 21 mars 2022 

4. Suivi au procès-verbal du 21 mars 2022 

5. Dossiers d’approbation ou d’adoption 

5.1 Délibération par courriel le 6 mai 2022 sur les sorties éducatives et culturelles : entérinement 

5.2 Sortie éducative et culturelle 

5.3 Grille-matières pour l’année scolaire 2022-2023 

5.4 Date de la prochaine rencontre du conseil d’établissement 

6. Dossiers d’information 

6.1 Prévision des effectifs scolaires et des services pour l’année 2022-2023 
7. Dossier de consultation 

7.1 Résultats de la consultation des élèves sur un sujet relatif au fonctionnement de l’école 
8. Dossier du comité de parents 

9. Affaires diverses 

10. Période réservée au public 

11. Levée de la séance 
 

Mme Nathalie Blanchet propose l’ajout du point 5.4 portant sur la date de la prochaine rencontre du CÉ, appuyé par M. Abdel Hakim Touhmou. 
Proposé par M. Ridha Lahiouel. 
Appuyé par Mme Cécile Aguene Assine. 
Adopté à l’unanimité. 
 

 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 21 MARS 2022 Suivi à faire 
 

Proposé par Mme Asma Baalbaki. 
Appuyé par M. Abdel Hakim Touhmou. 
Adopté à l’unanimité. 
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4. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL DU 21 MARS 2022 Suivi à faire 
 

• Mme Nathalie Blanchet indique qu’elle a envoyé aux membres le document portant sur le projet éducatif le 22 mars 2022. 
• M. Abdel Hakim Touhmou indique qu’il a envoyé aux membres le document portant sur les critères de sélection d’une direction d’établissement et Mme 

Nathalie Blanchet signale qu’elle l’a transmis au Secrétariat général du Centre de services scolaire de Montréal (CSSDM). 
 

 

 

5. DOSSIERS D’APPROBATION OU D’ADOPTION Suivi à faire 
 

5.1. Délibération par courriel le 6 mai 2022 sur les sorties éducatives et culturelles : entérinement 
Il est proposé d’entériner la décision du CÉ prise par courriel le 6 mai 2022 sur les sorties éducatives et culturelles suivantes : 
• Maison Théâtre à Montréal, le 15 mai 2022 pour les groupes A10 et A30 (n=23) ;  
• Cinéma du Parc à Montréal, le 9 mai 2022 pour les groupes 21, 22, 24/34, 31, 41 (n=88) ;  
• Maison symphonique à Montréal, le 5 mai 2022 pour les groupes 51, 52, 53-63, 62 (n=67). 
Proposé par M. Abdel Hakim Touhmou. 
Appuyé par Mme Fatima Sennane. 
Adopté à l’unanimité. 

5.2. Sortie éducative et culturelle 
• Maison Théâtre à Montréal et maison de la culture Notre-Dame-de-Grâce :  préscolaire le 3 mai, 3e cycle le 13 mai et 2e cycle le 20 mai 2022 (n=225). 
• Accompagnateurs : titulaires et TES au besoin. 
• Coût de l’activité : 3375 $  
L’activité est financée par la mesure 15186 du ministère de l’Éducation dédiée aux sorties scolaires en milieu culturel. 
Proposé par Mme Fatima Sennane. 
Appuyé par Mme Sophie Senécal. 
Approuvé à l’unanimité. 

5.3. Grille-matière pour l’année 2022-2023 
Mme Nathalie Blanchet présente la grille-matière et précise qu’il n’y a aucun changement par rapport à l’an dernier et que les grilles-matières sont conformes à la 
loi. 
M. Ridha Lahiouel rappelle que la bonification de l’anglais langue seconde a été évoquée au CÉ il y a deux années. Il trouve qu’une seule 1 heure par semaine n’est 
pas suffisante pour le 3e cycle et demande s’il y a possibilité de bonifier les heures d’enseignement de l’anglais, langue seconde. 
Mme Nathalie Blanchet indique qu’elle voit difficile la bonification du nombre d’heures alloué à l’anglais langue seconde, car les affectations sont déjà données aux 
enseignants en fonction du nombre d’heures fixé par le CSSDM. 
M. Abdel Hakim Touhmou indique que la question pourrait être reconsidérée pour l’année prochaine et rappelle qu’il y a aussi la question du programme 
d’anglais enrichi soulevée par les parents. 
Proposé par Mme Asma Baalbaki. 
Appuyé par Mme Cécile Aguene Assine. 
Approuvé à l’unanimité. 

5.4. Date de la prochaine rencontre du CÉ 
Mme Nathalie Blanchet précise que l’adoption du budget du CSSDM est devancée au 15 juin et que le budget pro forma de l’école sera accessible entre le 30 mai et 
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le 6 juin.  
Considérant que le budget pro forma doit être envoyé le 9 juin 2022 au plus tard, elle propose de devancer au 6 juin la rencontre du CÉ initialement prévue pour 
le 13 du même mois. 
Appuyé par M. Abdel Hakim Touhmou. 
Adopté à l’unanimité. 
  

 

6. DOSSIERS D’INFORMATION Suivi à faire 
 

6.1. Prévision des effectifs scolaires et des services pour l’année 2022-2023 
Mme Nathalie Blanchet présente les chiffres prévisionnels pour l’année 2022-2023 comme suit : 
Au primaire : 
• 1re année : 2 classes (n=31) ;  
• 2e année : 1 classe et demie (n=34) ;  
• 3e année : 2 classes et demie (n=43) ;  
• 4e année : 2 classes (n=37) ;  
• 5e année : 2 classes et demie (n=44) ;  
• 6e année : 1 classe et demie (n=34) ;  
• 3 classes d’accueil : 1 classe (n=14) de 1er cycle ; 1 classe (n=14) de 2e cycle et 1 classe (n=14) de 3e cycle. 
Au préscolaire : 
• 4 ans : 2 classes (n=23) ;  
• 5 ans régulier : 2 classes (n=33) ;  
• 5 ans accueil : 1 classe (n=13). 
Mme Nathalie Blanchet indique qu’avec 333 élèves inscrits, la clientèle est en baisse depuis l’année 2019-2020 (n=398), ce qui fait qu’il y aura 2 groupes en moins 
par rapport à cette année.  
En plus de 20 postes d’enseignants titulaires, il y aura 2 postes à temps plein d’orthopédagogie et 1 poste à temps plein de soutien linguistique. 
Services complémentaires : 
• TES : 2 postes à temps plein. Mme Nathalie Blanchet indique qu’avec 2 TES à temps plein, comme cette année, il est possible de faire plus de prévention.  
• Psychoéducation : 2 journées/semaine. Mme Andréanne Quevillon est cette année en congé de maternité, son remplacement est envisagé pour l’année 

prochaine. 
• Orthophonie : 4 journées/semaine (la même que cette année). 
M. Abdel Hakim Touhmou demande si le nombre de classes combinées est en augmentation. 
Mme Nathalie Blanchet annonce qu’il y a une perte d’un groupe au 1er cycle et d’un autre au 3e cycle. 
M. Hugo Desmeules se demande si les classes combinées sont formées de façon arbitraire. 
Mme Nathalie Blanchet précise que les classes combinées peuvent être constituées pour des raisons pédagogiques ou administratives.  
Elle explique qu’il y a des critères à respecter : nombre d’élèves ayant un plan d’intervention, élèves handicapés ou en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 
(ÉHDAA), élèves plus performants, élèves moins performants).  
L’intérêt étant d’équilibrer les classes et de chercher la complémentarité chez les élèves. 
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7. DOSSIER DE CONSULTATION Suivi à faire 
 

7.1. Résultats de la consultation des élèves sur un sujet relatif au fonctionnement de l’école 
La loi sur l’instruction publique prévoit une consultation auprès des élèves par le CÉ. 
Mme Nathalie Blanchet indique qu’à la suite d’une discussion entre elle et M. Abdel Hakim Touhmou, celui-ci a soulevé l’idée de connaître les intérêts des élèves 
quant à l’offre d’activités parascolaires pour l’année prochaine. Les élèves qui ont participé à cette consultation sont ceux qui seront à notre école l’année 
prochaine. Au total 217 élèves ont été ciblés (14 groupes d’élèves de la 1re à la 5e année, incluant les élèves de l’accueil au 2e cycle et ceux de la 5e année) en 
répondant durant une minute à la question : quelles sont les activités que tu aimerais?  
M. Olivier Veilleux présente les résultats de la consultation tout en expliquant les différentes étapes poursuivies. 
Les résultats obtenus montrent que les 5 activités les plus mentionnées sont par ordre d’importance : 1o Jeux vidéo et Programmation, 2o Robotique et 3o 
Expériences de sciences et Badminton. 
M. Olivier Veilleux a catégorisé les 32 activités nommées par les élèves dans 5 catégories : 1o scientifique et technologique, 2o sportive, 3o récréative, 4o artistique 
et culturelle et 5o linguistique. 
Il est constaté que les élèves consultées sont plus intéressées par les sciences et les technologies (commun à tous les cycles). 
Mme Nathalie Blanchet considère que le travail fait par M. Olivier Veilleux est considérable. Elle indique qu’il a même interpellé des gens au CSSDM pour 
décortiquer toutes les données et ajoute qu’elle va interpeller des ressources dans le quartier tout en rassurant les parents qu’elle va viser la gratuité et que 
l’école dispose de l’équipement nécessaire. 
M. Ridha Lahiouel se demande s’il y a moyen de diffuser les résultats de la consultation. 
M. Abdel Hakim Touhmou explique qu’il est toujours possible de les diffuser dans l’infolettre destinée aux parents. 
M. Hugo Desmeules constate que d’autres activités intéressantes n’ont pas été mentionnées par les élèves (aller visiter une ferme, une caverne ou séjourner en 
classe verte et classe blanche). 
Mme Nathalie Blanchet explique que ces activités rentrent dans le cadre des sorties éducatives et culturelles. 
M. Abdel Hakim Touhmou souligne la pertinence de ce type de sorties éducatives et culturelles et encourage les enseignants à les organiser. 
 

Mme Nathalie Blanchet diffusera 
les résultats de la consultation aux 
parents. 

 

8. DOSSIER DU COMITÉ DE PARENTS Suivi à faire 

M. Abdel Hakim Touhmou annonce les points suivants : 
• Détermination des modalités adoptées par le comité de parents (CP) pour désigner des parents d’élèves qui siégeront au conseil d’administration (CA) d’un 

centre de services scolaire. M. Abdel Hakim Touhmou rappelle que l’élection au suffrage universel n’est plus en vigueur depuis l’abolition des commissions 
scolaires francophones. 

• Rencontre et échanges avec la nouvelle directrice générale du CSSDM, Mme Isabelle Gélinas, notamment au sujet de la réussite scolaire et éducative. 
• Présentation du programme Hors-Piste par Mme Chantal Angrignon et M. Maxime Charest-Caron : le programme est développé par le centre RBC d’expertise 

universitaire en santé mentale : « consultation des milieux scolaires et des besoins des jeunes, recension des programmes probants, nombreux ajustements faits 
à la suite des consultations avec les milieux ». 

• Le CP a approuvé la reconduction, pour trois ans, du statut de 8 écoles et la proposition de mettre en place au cours de l’année 2022-2023 un chantier de 
réflexion concernant toutes les écoles à projet particulier. 

• Vulgarisation des principales balises quant aux frais exigés au parent relativement au service de garde en milieu scolaire. 
• Adoption d’un rapport de modification du Plan triennal de répartition et de destination des immeubles (PTRDI) 2022-2025 par le CA le 23 mars 2022. Le CP a 

été consulté à cet effet conformément à l’article 211 de la Loi sur l’instruction publique. 
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• Résolution du CP au sujet des critères pour l’ouverture de nouvelles maternelles 4 ans au CSSDM : le CP appuie l’ouverture de classes de maternelles 4 ans sur 
la base des critères qu’il lui a été présenté par le CSSDM tant que ces ouvertures ne se font pas au détriment d’espaces spécialisés (bibliothèque, locaux de 
musique, aide aux élèves, salles de professeur, etc.) ; ne sont pas faites dans une école qui utilise des classes modulaires ; n’accentue pas la pénurie de main-
d’œuvre, notamment au niveau des services aux élèves en difficulté. 

 

 

9. AFFAIRES DIVERSES Suivi à faire 
 

Aucun sujet n’est traité à ce point. 
 

 

 

10. PÉRIODE RÉSERVÉE AU PUBLIC Suivi à faire 
 

Aucun sujet n’est traité à ce point. 
 

 

 

11. LEVÉE DE LA SÉANCE Suivi à faire 
 

L’ordre du jour étant épuisé, M. Abdel Hakim Touhmou remercie tous les membres et déclare que la séance est close à 19 h 31. 
 

 

 

 

 

Le président 

 
 

_____________________________ 
 

Abdel Hakim Touhmou 

 

 

 

La directrice 

 
 

_____________________________ 
 

Nathalie Blanchet 

 
 


